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專訪新任電機系主任

人物

【記者江芷澐專訪】本校新任電機系主任江正雄，延續之前系主任的作風，並將加強

學生的實驗和動手實作的部分，「我發覺我們學生在理論上的知識沒問題，但實作的

能力可能就不夠了！」他說道。 

 

在大三下學期，電機系每位同學都要製作專題研究，這是比較專業的部分，「但我現

在強調的是，大家都要具備的基本實作能力，因此我增加FPGA(可程式邏輯陣列)的部

分。」在原本就有的介面實驗、微控制器等實驗課程之外，主任強調FPGA是現在市場

上的新趨勢，而增加這門實驗課程，能夠使學生未來在就業上多一份保障。「即使在

學校裡，我們仍然應該注意未來的趨勢。」 

 

電機工程、電子工業是一門走在時代尖端的高科技產業，「我們必須不斷跟著時代科

技趨勢走，稍有差錯或落後馬上就被淘汰，雖然光鮮，但是也很現實。」主任眼中

，在學校中所學，除了基本的理論課程之外，視實際需求增加市場潮流的課程，是必

須的。「選修課程必須常常的更新，所以，老師其實也相當辛苦的。」主任表示，老

師們本身也必須不斷自我充實，來豐富教學內容，並不是如死學問般一成不變。 

 

「電機系和別的系比較起來，在聘請老師方面上困難多了！」就因為本身為高科技產

業，電子業就台灣現況來說，仍然是扮演重頭戲的部分，工業市場相當景氣的情況下

，相對的，願意來當老師的人不多。「這也是我們目前生師比偏高的原因」主任雖然

無奈，但仍然堅持即使在老師缺缺的情況下，仍然對於老師的素質有相當的要求，很

幸運的，今年新聘了兩位專任教授。「雖然困難，但還是得盡力去找啊！」主任笑說

。 

 

為了發展出淡江電機系的特色，主任希望能夠根據目前的通信、控制、電子電路及計

算機等四組特色來發展。通信這組，希望能夠在第三代無線通信、GSM等寬頻的第三

代行動電話、無線通信電路等方面加強師資，而控制部分則是在電力控制、模糊控制

、最佳化控制等方面補強，電子電路在超大型積體電路上研究發展了八年多，「本系

在超大型積體電路上無論設備、研究等都算很好，在台灣來講，並不輸其他學校！」

主任信心滿滿的說著，對於未來的規劃，期望能夠在各組發展出具有自己的特色。 



 

「這學期我們仍會在11月、12月請來美國及華盛頓大學教授來台作IC、信號處理方面

的演講。」主任還表示，不只是文學院或外語學院有交換學生，日前日本及荷蘭的大

學，都曾到本校參訪，希望能夠推薦本系的學生與他們交流，「工學院學生學的不只

要注重科技方面的學習，還必須有語文的素養，目前淡江的姊妹校多還是在於文學院

等的交流。」理工科的學生不只得具備語言能力，還必須作實驗、實習等，相對困難

度也較高。 

 

「另外我們也在籌畫與業界合作，希望能夠特別訓練一些優秀的學生，將來可提供就

業機會。」由業界提供獎學金、設備、師資等，未來更提供就業機會。


